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Governo de Minas paga 13º dos
servidores em parcela única nesta quarta

CREA-MG realiza
fiscalização em obras

e empresas de SD

Foto: Crsitiane  Mattos

Foto: Divulgação

“Autoridades desmentem boato de rompimento de represa” - Pág.05

Os agentes do Conselho verificam se as
atividades no município são conduzidas

por profissionais habilitados

Após a prisão a Polícia Civil assumiu o caso,
idoso está adisposição da Justiça

Famílias de Conceição do
 Formoso recebem auxílio

da Defesa Civil
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Inscrições para edital de
Premiação Cultural

estão abertas

Por Gilberto Freire - Repórter
Nesta quarta-feira (15), o Conselho Regional de Enge-

nharia e Agronomia (CREA) de Minas Gerais inicia uma fis-
calização no setor de construção civil em Santos Dumont.

A equipe formada por sete profissionais pretende realizar
50 ações de fiscalização no município, entre hoje e amanhã
(quinta-feira, 16).

A atividade envolve fiscalização de empresas do ramo e
obras em execução, com o intuito de verificar se os empre-
endimentos atendem as normas técnicas em vigor.

Caso contrario, o órgão autuará as empresas e responsá-
veis cuja as obras não atendem a legislação.

A fiscalização foi iniciada em Juiz de Fora no dia 13 de
dezembro com previsão de término no próximo dia 17, in-
cluindo a atuação em Santos Dumont. Durante a fiscaliza-
ção, os agentes do Conselho verificam também se as ativi-
dades técnicas estão sendo conduzidas por profissionais ha-
bilitados, bem como a Anotação de Responsabilidade Téc-
nica (ART) e as placas de identificação em obras.

Um dos objetivos é impedir o exercício ilegal da profissão
de engenharia, agronomia e geociências, evitando que a po-
pulação fique exposta aos riscos advindos de serviços técni-
cos desempenhados por pessoas sem habilitação legal.

Por Redação
Servidores do Governo de Minas Gerais recebem,

nesta quarta-feira (15), o 13º salário, pago integral-
mente. Essa é a primeira vez, nos últimos seis anos,
que o Estado quita o benefício em dia, sem prejuízo
para mais de 600 mil trabalhadores, entre ativos e apo-
sentados.

O pagamento do abono natalino é um dos resulta-
dos da gestão Romeu Zema para equilibrar as contas
públicas e, segundo o próprio governador, arrumar a
casa.

Apesar da dificuldade financeira, a atual gestão qui-
tou salários em dia, honrar compromissos, repassar
recursos em atraso para cidades e atrair R$ 189 bi-
lhões em investimentos, gerando emprego e renda para
os mineiros, entre outras ações.

Em agosto o salário voltou a ser depositado em úni-
ca parcela, sem escalonamento, para todos os servi-
dores, no 5º dia útil. Desde 2016, os vencimentos eram
divididos. Regularizar o pagamento era uma das prin-
cipais metas do governo de Romeu Zema (Novo). Se-
gundo a administração estadual, essa meta foi alcan-
çada, entre outros fatores, graças à venda da folha es-
tadual para o banco Itaú, por R$ 2,42 bilhões.

Outra mudança assegurada pelo governador foi a qui-
tação do passivo de férias-prêmio convertidas em es-
pécie, no valor de R$ 701 milhões - medida que bene-
ficiou cerca de 25 mil servidores. O pagamento havia
sido suspenso pelo governo anterior, em 2015. Do total
em atraso, aproximadamente 80% correspondia ao
benefício devido até 2018, antes da gestão de Romeu
Zema.
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 Contra Mestre Pererê recebe título
Doutor Honoris Causa

da Ubamito em Jatuaba

Homenagem

VENDE
Casa (Centro): Rua Dr. Gui-
lherme de Castro, 925, cons-
tituida varanda, sala, 4 quar-
tos, banheiro social, cozi-
nha, anexo com dispensa e
banheiro, área de serviço,
área livre e quintal.
Apartamento (Graminha):
Rua Pedro Albanese, 105/
201; constituido sala, 2 quar-
tos, cozinha, banheiro, área,
terraço privativo, e vaga de
garagem.
Casa (Centro): Rua Afonso
Pena, Nº 607, constituída de
5 quartos, sala dois ambien-
tes, dois banheiros, duas co-
zinhas, varanda, área livre
área de serviço, quintal e ga-
ragem para 4 carros.
Casa (4º Depósito) - Rua
Francisco Inácio de Almei-
da 86,  constituída de varan-
da, garagem, sala, 3 quartos,
copa, cozinha, banheiro, área
de serviço, quintal, terraço
com sala, quarto, cozinha,
banheiro e área de serviço.
Apartamento (centro) - Rua
Dr. Guilherme de Castro, 972/
302, constituído de 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, e ter-
raço coletivo.

Casa (centro) - Rua Afonso
Pena, 325: Constituída de varan-
da, sala, 3 quartos, copa, cozi-
nha, 2 banheiros, área de servi-
ço, despejo, terraço e quintal.
Apartamentos  - Rua Dr. Dante
Pampanelli, nº 15, com 2 e 3 quar-
tos c/ vagas de garagem.

ALUGUEL
Casa (4º Depósito): Rua São
Domingos, 100, constituida va-
randa, sala, 4 quartos (1 suíte),
banhieor socil, copa, cozinha,
área de serviço, terraço coberto e
garagem.
Casa (São Sebastião): Rua Isa,
258, constituida: garagem, sala,
2 quartos, copa, cozinha, banhei-
ro, área de serviço e área livre.
Casa (Centro):  Rua Afonso
Pena, 392, constituída de 2 salas,
2 quartos, cozinha, banheiro, área
e quintal.
Casa (Centro): Alameda Sebas-
tiana Vidal, Nº 30, constituída de
sala, 3 quartos, copa, cozinha, ba-
nheiro e área de serviço.
Ponto Comercial (São Sebas-
tião): Rua NS do Libano, 38,  com
frente para Praça José Januário
da Costa, com aprox. 120m2

Atendimento
Virtual

99972-0593 WhatsApp
99958-6306 WhatsApp
palmont@sdnet.com.br

Internacional
China retoma importação

de carne brasileira

Aluga-se para
temporadas

Excelente apartamento em Cabo Frio
a apenas uma quadra

da Praia do Forte atrás do Hotel Malibu!!
Dois quartos e sala, uma vaga de garagem,

internet e Netflix.
Capacidade para até oito pessoas.

Tratar com Maurício e Emanuel nos telefones (zaps)
(22) 9 8832-1406 e (22) 9 8832-1407

Foto: Marce llo Casal Jr/AB

Resolução indica INSS
fixar teto de juros para
empréstimo consignado

País é o principal destino da exportação
de carne bovina

A China é o principal destino da
carne produzida no Brasil

Foto:  Divulgação

A indicação veio por meio de seu mestre Eurico Silva,
pelos trabalhos sociais que Pererê

Fonte: BACEN, IBGE, Empresa Brasileira de Comunicação – EBC e Mercado.
Evaldo Fontes - Consultor de Finanças Pessoais e de Empresas    Escritório: Rua Francisco Ladeira, 48 – Centro / Tels: 032 -9
8802 6319 / 3251 6319 Mandem sua pergunta/sugestão para o e-mail fontesevaldo@yahoo.com.br e Facebook. – Evaldo Fontes

A taxa básica de juros, a Selic, deve subir novamente
na próxima reunião do Comitê de Política Monetária (Co-
pom) do Banco Central (BC), em fevereiro de 2022. A
previsão está na ata da última reunião do comitê,
divulgada nesta terça (14). A taxa Selic sofreu a sétima alta
seguida, na última semana, ao passar de 7,75% para 9,25%
ao ano.

“Para a próxima reunião, o comitê antevê outro ajuste
da mesma magnitude [1,5 ponto percentual]”, diz a ata do
Copom.

Ao avaliar os riscos para inflação, o Copom avalia que
“novos prolongamentos das políticas fiscais [aumento de
gastos públicos] de resposta à pandemia que pressionem
a demanda agregada [procura por bens e serviços] e pio-
rem a trajetória fiscal podem elevar os prêmios de risco
[relação entre risco e rendimentos de investimentos] do
país”.

“Apesar do desempenho mais positivo das contas pú-
blicas, o comitê avalia que questionamentos em relação ao
arcabouço fiscal elevam o risco de desancoragem das ex-
pectativas de inflação, mantendo a assimetria altista no
balanço de riscos. Isso implica maior probabilidade de tra-
jetórias para inflação acima do projetado de acordo com
o cenário básico”, acrescenta.

Cenários
Na ata, o Copom diz que avaliou a possibilidade de

fazer um ajuste maior do que 1,5 ponto percentual na Se-
lic, mas decidiu manter o ritmo de ajuste. “Concluiu-se
que o ritmo de ajuste de 1,5 ponto percentual, neste mo-
mento, é adequado para atingir, ao longo do ciclo de aperto
monetário, um patamar suficientemente contracionista para
não somente garantir a convergência da inflação ao longo
do horizonte relevante, mas também consolidar a ancora-
gem das expectativas de prazos mais longos”, acrescenta
a ata.

Para o Copom, a decisão fará com que a inflação con-
virja para a meta em 2022 e em 2023. “Sem prejuízo de
seu objetivo fundamental de assegurar a estabilidade de
preços, essa decisão também implica suavização das flu-
tuações do nível de atividade econômica e fomento do ple-
no emprego”, ressalta.

Segundo o Copom, em um cenário com projeções para
a Selic feitas pelo mercado financeiro e taxa de câmbio em
US$ 5,65, a inflação pelo Índice Nacional de Preços ao
Consumidor Amplo (IPCA) fica em torno de 10,2% em

2021, 4,7% em 2022 e 3,2% em 2023. Esse cenário su-
põe trajetória de juros que se eleva para 11,75% ao ano
durante 2022, terminando o próximo ano em 11,25% ao
ano, e reduz-se para 8% ao ano em 2023.

Para 2021, o Conselho Monetário Nacional (CMN)
fixou a meta de inflação em 3,75%, com margem de tole-
rância de 1,5 ponto percentual. Ou seja, o limite superior
é 5,25% e o inferior, 2,25%. A meta de 2022 é 3,50% e
para 2023, é 3,25%, com intervalo de tolerância de 1,5
ponto percentual para os dois anos. Ou seja, por esse
cenário, a inflação ficará acima do limite superior da meta
em 2021 e do centro da meta em 2022.

Banco do Brasil prorroga mutirão de renegocia-
ção de dívidas

O Banco do Brasil prorrogou o mutirão
de renegociação de dívidas. As condições especiais po-
dem ser acessadas até o dia 30 de dezembro. O prazo
anterior era 17 deste mês.

Nesse período, os descontos chegam a até 95%, para
liquidação à vista de dívidas vencidas.

Também estão disponíveis descontos nas taxas de ju-
ros e prazo de até 100 meses para renegociação a prazo
de operações vencidas.

Segundo o Banco do Brasil, o mutirão teve início no
dia 6 deste mês e, desde então, mais de 42 mil operações
foram realizadas, totalizando R$ 634 milhões renegocia-
dos em todo o país.

De acordo com o banco, todos os clientes que estive-
rem com dívidas vencidas e não pagas podem buscar uma
solução adequada a sua capacidade de pagamento. As
condições estão disponíveis para pessoas físicas, produ-
tores rurais e pessoas jurídicas, que tenham dívidas inadim-
plidas oriundas de operações de crédito pessoal, cartão
de crédito, cheque especial e outras.

Os clientes podem acessar as agências do banco para
renegociar suas dívidas e também os canais digitais: site,
aplicativo e WhatsApp (61 4004-0001). A renegociação
também pode ser feita pela Central de Atendimento (4004-
001 / 0800 729 0001).

Por Pedro Peduzzi - Re-
pórter da Agência Brasil -
Brasília

A China autorizou a reto-
mada das importações de
carne bovina brasileira, a
partir desta quarta-feira (15).
A suspensão da compra de
carne do Brasil teve início em
4 de setembro, após a iden-
tificação de dois casos de
bovinos com Encefalopatia
Espongiforme Bovina
(EEB), registrados em Nova
Canaã do Norte (MT) e em
Belo Horizonte (MG).

A China é o principal des-
tino da carne produzida no
Brasil, para onde são desti-
nados 48% de suas vendas
globais. Em 2020, o total ex-
portado àquele país superou
US$ 4 bilhões.

Segundo o Ministério da
Agricultura, Pecuária e
Abastecimento (Mapa), a
suspensão foi feita pelo Bra-
sil “em respeito ao protoco-
lo firmado entre os dois paí-
ses, que determina esse cur-
so de ação no caso de EEB,
mesmo que de forma atípi-
ca”. Ainda de acordo com o
ministério, os animais desen-

Por Isabella Sad - Repórter
O Contra Mestre na arte da

capoeira Sérgio Vinicius Pereira
Júnior, popularmente conhecido
como Pererê, recebeu no último
sábado (11) o título de Doutor
Honoris Causa, pela Universida-
de Brasileira de Artes Marciais
Interestilos e Terapias Orientais
(Ubamito), localizada na cidade
de Juatuba, no vetor oeste da re-
gião metropolitana de Belo Ho-
rizonte, a cerca de 252km de
Santos Dumont.

A indicação veio por meio de
seu mestre Eurico Silva, pelos
trabalhos sociais que Pererê
exerce nas comunidades da ci-
dade e região há quase 20 anos.
O contra mestre tem uma car-
reira de 27 anos como capoei-
rista, pratica o esporte desde de
criança e pretende passar seu
conhecimento para a nova gera-
ção, através de seu trabalho com
crianças carentes e adultos.

Sobre o recebimento do título
ele conta, que se sentiu honrado
pelo reconhecimento concedido
pelos grandes mestres e também
pelo trabalho que ele realiza nas
comunidades. Atualmente Pere-
rê dá aula três vezes por sema-
na na quadra do Córrego do
Ouro, na parte da noite, e aos fi-

nais de semana suas aulas são
ministradas no Patrimônio dos
Paiva. Em breve seu projeto
vai receber uma sede situada
no bairro Boa Vista em San-
tos Dumont.

O que é Honoris Cau-
sa?

Honoris causa é uma ex-
pressão em latim e usada atu-
almente como um título hono-
rífico, que significa literalmen-
te “por causa de honra”. Nor-
malmente, honoris causa é uti-
lizada quando uma universida-
de de prestígio deseja conce-
der um título de honra para
uma personalidade de grande

destaque ou importância por
seu trabalho.

Esse título é dado para uma
pessoa mesmo que ela não te-
nha um curso universitário, no
entanto, tenha se destacado ou
exercido grande influência em
determinadas áreas, como nas
artes, na literatura, na política
ou promovendo a paz. O indi-
víduo recebe esse título por
suas virtudes, por seus méritos
ou atitudes. A pessoa homena-
geada irá receber o mesmo tra-
tamento e desfrutar dos mes-
mos privilégios como se tives-
se feito um doutorado acadê-
mico convencional.

volveram a doença “de ma-
neira espontânea e esporá-
dica, não estando relaciona-
da à ingestão de alimentos
contaminados”. As autorida-
des brasileiras acrescentam
que não há transmissão da
doença entre os animais.

“Retomamos o fluxo nor-
mal de exportações para a
China, após período de ne-
gociação, com trocas de in-
formações e reuniões com

equipes das autoridades chi-
nesas. É uma boa notícia para
o setor porque [a China] é o
principal destino da exporta-
ção de carne bovina brasilei-
ra.

Então, voltamos à situação
que estávamos antes da sus-
pensão”, disse hoje (15) o se-
cretário de Defesa Agropecu-
ária do Mapa, José Guilher-
me Leal.
Edição: Kleber Sampaio
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Aniversariantes de Dezembro

Rua Agenor S aturnino de Carvalho, 171  - S ão S ebastião da Barra –  S antos Dumont/MG
CEP 36240-000   - Tel /Fax: (32) 3251-3813  -  e-mai l: celes te_viplam@hotmail .com.br

09 - Tatiane Maria Paulino
15 - Ângela Maria Pereira
16 - Marcos Rogério Dias
18 - Grice Batista do N. de Sá
23 - Rayla Maria C. dos Santos
29 - Renato dos Santos de Almeida
31 - Márcia Cristina de A. Gomes

           Coluna Gilberto Freire
GRANDE ESTILO

Na noite desta quarta-feira (15) o bairro Quarto De-
pósito está em festa. Tudo por conta do aniversário de
Pablo Escobar, o que certamente mobiliza os parentes e
amigos. Como um bom brasileiro vai receber os abraços
de todos com muita alegria e satisfação. Parabéns caro
amigo, felicidades.

Pablo é irmão de meu amigo e colega de trabalho, o
jornalista Peterson Escobar.

FALECIMENTO

Prestamos condolências
ao empresário João da Rural-
vet e sua família por ocasião
do falecimento de seu irmão
Júlio Daniel de Paula, ocorri-
do na segunda-feira (13).
Deus sempre tem um propó-
sito na vida de cada um. Te-
mos que ter em mente que
nosso criador sempre sabe o
que faz.

SHOW

Na próxima sexta-feira
(17), Marcello Guerra fará
uma apresentação especial de
Natal no Faria’s Restauran-
te. Na oportunidade, o can-
tor vai interpretar Roberto
Carlos. Vale a conferir.

CREA-MG

Hoje pela manhã o Con-
selho Regional de Engenha-
ria e Arquitetura realizou uma
blitz em Santos Dumont para
autuar empresas e empreen-
dimentos que estão em desa-
cordo com as normas técni-
cas. Muita gente pode não
gostar da fiscalização, mas
em muitos casos ela é neces-
sária.

BR 040

Acidentes continuam
ocorrendo na BR 040, mes-

mo após melhorias da sinali-
zação por parte da Via 040.

Os trechos mais críticos da
rodovia são os viadutos que
cortam parte da cidade e que
ainda hoje oferecem grande
perigo, tanto para os motoris-
tas quanto para moradores dos
bairros. Infelizmente no trecho
da BR em território sandumo-
nense um erro ou distração são
sempre seguidos de fatalida-
de.

CAGED

O Ministério da Economia
divulgou números do Cadas-
tro Geral de Empregados e
Desempregados (CAGED)
referentes a Santos Dumont.
Infelizmente o mês de outubro
apresentou saldo negativos de
16 desligamentos em relação
às admissões.

A boa notícia é que de ja-
neiro a outubro do corrente
ano houve um saldo positivo
de 50 admissões em relação
aos desligamentos no período.
Olha que estamos no Natal e
os dados referentes a novem-
bro e dezembro ainda não fo-
ram computados.

SPU

Os moradores de Nova
Dores do Paraibuna, continu-
am pleiteando os documentos
de seus imóveis junto à Secre-
taria Patrimonial da União
SPU.

Essa secretaria é a respon-
sável por conceder os títulos
de propriedade do imóvel.

Infelizmente o processo
para a transferência dos títu-
los já se arrasta por quase 40
anos.

Isso é uma vergonha.

TELEVISÃO

Boa parte de nossa popu-
lação está sofrendo com o
péssimo sinal das emissoras
que são transmitidos pelas re-
petidoras aqui de nossa cida-
de. Com a aposentadoria do
técnico responsável, ninguém
o substituiu, o que levou à pre-
cariedade do serviço, causan-
do assim as frequentes inter-
rupções do sinal.

PRODUÇÃO
INDUSTRIAL

Na última semana foi pu-
blicado no jornal Diário do
Comércio de belo Horizonte.
“A produção industrial de Mi-
nas Gerais recuou 3,9% em
outubro de 2021 na compara-
ção com setembro. A queda
foi influenciada pelo desem-
penho negativo da indústria
extrativa, especialmente o
minério de ferro, e pelo setor
de alimentos. Esta é a quinta
taxa negativa consecutiva. Na
comparação com outubro do
ano passado, a produção in-
dustrial em Minas Gerais
apresentou recuo de 4,5%. De
acordo com o IBGE, houve
avanço apenas em quatro das
13 atividades pesquisadas. As
maiores altas foram nas ativi-
dades de metalurgia (12,8%)
e na fabricação de máquinas
e equipamentos (11,4%).

LOA

A Câmara Municipal de
Santos Dumont votou na se-
gunda-feira (13), em reunião
ordinária, a Lei Orçamentária
Anual para 2022, estimando
um orçamento de R$ 100 mi-
lhões de reais para o próximo

ano. Pode não parecer, mas
de ano em ano o orçamento
tem sido um demonstrativo
que o município vem crescen-
do lentamente.

LIONS

Com a votação da Lei Or-
çamentária Anual, o Lions
Clube ao ser indicado para
receber emenda impositiva
de todos os parlamentares
pode chegar perto em con-
seguir alcançar a meta de R$
140 mil reais, o que equivale
a preços de U$S 25 mil dóla-
res.

Tudo isso para modernizar
as instalações de nosso Hos-
pital Misericórdia de Santos
Dumont.

O governador Neymar
Cardoso e o presidente Dr.
Bruno Schroder e sua dire-
toria não tem medido esfor-
ços para obter êxito neste
empreendimento.

SIMPLES

Essa informação é muito
importante para MEI, micro
e pequenas empresas devem
estar atentos aos prazos para
a entrega de declarações e
outros compromissos junto ao
governo. Prazo para o Sim-
ples Nacional e MEI.

Até 31 de dezembro de
2021:

Prazo final para a entrega
da Declaração Anual do Sim-
ples Nacional do Microem-
preendedor Individual
(DASN-SIMEI), relativa-
mente à empresa que tenha
sido extinta em Novembro de
2021.

Até 31 de janeiro de
2022:

Os pequenos negócios que
foram excluídos do Simples
Nacional têm até 31 de janei-
ro para regularizar as pen-
dências e fazerem uma nova
adesão ao regime, desde que
não haja débito com a Recei-
ta Federal ou a Procuradoria-
Geral da Fazenda Nacional.

Esse também é o último dia
para os empreendedores que
estão em outros regimes de
tributação e quiserem aderir
ao Simples Nacional, pela pri-
meira vez, solicitarem a ade-
são. Caso contrário, o ingres-
so acontecerá somente no
próximo ano.

Até 31 de março de
2022:

A Declaração de Informa-
ções Socioeconômicas e Fis-
cais (DEFIS), em regra, deve
ser entregue até 31 de março
do ano-calendário subse-
quente ao da ocorrência dos
fatos geradores dos tributos
previstos no Simples Nacio-
nal. Em 2021, esse prazo foi
prorrogado para 31 de maio
de 2021.

Até 31 de maio de 2022:
O MEI deve apresentar, até
31 de maio de cada ano, a
Declaração Anual do Simples
Nacional do Microempreen-
dedor Individual (DASN-SI-
MEI), relativa ao ano anteri-
or.

EXPECTATIVAS

Para o próximo ano mui-
tos políticos estão esperanço-
sos para o próximo pleito.

Várias correntes irão dis-
putar o voto do eleitor san-
dumonense.

Entretanto, serão apresen-
tados nomes que podem ga-
nhar o gosto do eleitorado.

O vereador Conrado Lu-
ciano Baptista (PT) deve
apoiar Patrus Ananias para a
Câmara dos Deputados e
Betão para a Assembleia Le-
gislativa.

Sandra Cabral (PSD) de-
verá apoiar Lincon Portela
para a Câmara dos Deputa-
dos e Léo Portela para a As-
sembleia.

mailto:cleziopaulosa@gmail.com
mailto:gilbertfreiher@yahoo.com.br
mailto:jornalmensagem@sdnet.com.br
mailto:jornalmensagem@gmail.com
http://www.portal14b.com.br
mailto:celeste_viplam@hotmail.com.br


Projeto organizado por Nicholas Diélle reúne doações de
brinquedos, doces e roupas para crianças carentes
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Consultas, vacinas, cirurgias, remoção de tártaro, ultrassom,

Tel.: (32) 3251-3648
Plantão: (32) 99199-8026 / 99134-8549 / 99809-6188

14 BIS
A primeira

clínica veterinária

Clínica Veterinária

Av. Presidente Getúlio Vargas, Nº 144 - Centro

Famílias de Conceição do Formoso
recebem auxílio da Defesa Civil

Foto: Divulgação

Moradores usaram lonas nos tetos das
casas como medida paliativa

Foram entregues 1.700 telhas para reparar estragos causados
pelo temporal de granizo que atingiu o distrito em novembro

Secretaria de Transportes prorroga
prazo para regularizações dos táxis

Motoristas que não cumprirem as exigências ficarão
impedidos de executarem o serviço, ressalta a secretaria

O procedimento ocorre de forma presencial, com
o atendimento na rua Prefeito José Maria Pitella

Foto: Mariana Figueiredo

Limpeza do Rio das Posses
é realizada

A limpeza consiste em roçar e limpar as
laterais do rio e fazer a retirada de entulhos

Fotos: Divulgação
Estudante faz campanha de
arrecadação de brinquedos

Interessados devem levar suas doações na
secretaria da Faculdade Santos Dumont

Foto:  Divulgação

www.portal14b.com.br

Intenção da Secretaria de Obras é que o serviço chegue
até o centro da cidade antes do Natal.

Por Redação
Os taxistas de Santos Du-

mont que ainda não se adequa-
ram às novas exigências da
Secretaria Municipal de Trans-
porte e Trânsito ganharam
mais um tempo para efetua-
rem a regularização. Segundo
a Prefeitura, os profissionais
têm até o dia 19 de janeiro para
requerer o cadastro junto à
secretaria.

O procedimento ocorre de
forma presencial, com o aten-
dimento na rua Prefeito José
Maria Pitella, no centro da ci-
dade, ao lado da Biblioteca
Municipal, entre 12h e 18h.
Veja abaixo os documentos
necessários para o procedi-
mento:

Carteira Nacional de Habi-
litação - CNH (cópia); Com-
provante de inscrição do ISS-
QN/2021 (cópia);

Certificado de Registro do
Veículo - CRV (cópia) e Duas
cópias de retratos 3x4 recen-
te.

No dia da realização do
cadastro, o veículo deverá
ser apresentado à secretaria
para vistoria das condições
exigidas na Lei Municipal nº
4.521, de 21 de fevereiro de
2020. Além disso, o motoris-
ta deverá preencher ainda
uma declaração de conheci-
mento da lei.

Para organização do proces-
so, foram definidas datas para
o cadastramento, de acordo
com os pontos em que cada
veículo opera na cidade. A Se-
cretaria ressalta ainda, que ve-
ículos que não estiverem cum-
prindo rigorosamente às exigên-
cias da lei, ficarão impedidos de
executarem o serviço.

Por Peterson Escobar -
Repórter

A limpeza do Rio das
Posses vem sendo realizada
em Santos Dumont e está
perto de chegar na área
central da cidade. Nesta
segunda-feira (13) o trabalho
foi retomado na parte da
tarde, na altura do bairro
Santo Antônio, já que pela
manhã os trabalhadores não
conseguiram operar devido à
cheia no rio provocada pela
chuva de domingo (12).

Funcionários da Magal
Construtora iniciaram os
trabalhos no dia 24 de
novembro e têm 90 dias,
desde então, para finalizar a
limpeza do rio.

A Secretaria de Obras e
Serviços Públicos trabalha
com a previsão de que a
limpeza chegue ao centro da
cidade antes do Natal. Para
isso, estuda a possibilidade de
incluir mais trabalhadores na
equipe que realiza a limpeza.

Depois do bairro Santo
Antônio e área central do
município, o serviço segue
por toda extensão do rio até
a altura do Posto 14Bis, às
margens da BR-040.

Logo em seguida, os
trabalhos devem ser
direcionados para o bairro
Córrego do Ouro.

Segundo a Divisão do
Meio Ambiente, a limpeza
consiste em roçar e limpar
as laterais do rio e fazer a
retirada de entulhos.

Um encarregado da
Prefeitura acompanha os
trabalhos.

A administração
municipal também
disponibiliza um caminhão e
uma máquina
retroescavadeira como
suporte para retirada de
objetos do caminho.

“É preciso se atentar que
jogar lixo no rio é crime.

Nossa cidade possui coleta
de lixo regular em toda área
urbana.

Não adianta realizar a
limpeza sem que a população
tenha essa consciência”, afirma
Amanda Henrique Costa,
chefe da Divisão de Meio
Ambiente.

A limpeza do rio,
usualmente, é feita entre os
meses de agosto e setembro
em Santos Dumont.

No entanto, um atraso na
parte de licitação fez com que
nesse ano o serviço tivesse
início em novembro.

Por Isabella Sad -
Repórter

A ajuda chegou. Na
última quarta-feira (08) a
Prefeitura de Santos
Dumont, por meio da
Defesa Civil, entregou aos
moradores de Conceição
do Formoso, os materiais
para reparar as casas que
foram atingidas pelo
temporal de granizo no fim
de novembro.

Na época, pelo menos
24 famílias tiveram algum
tipo de prejuízo material e
aguardaram quase um mês
pela ajuda prometida pela
Prefeitura. Segundo o
coordenador da Defesa
Civil, Carlos Henrique:
“Foram entregues cerca de
1.700 telhas, para reparar
os estragos causados pelo
temporal que atingiu a
região no final do mês de
novembro”.

Cleuza Aparecida
Valeriano de Almeida foi
uma das moradoras que
recebeu o auxílio para
reconstrução do telhado.

Ela contou ao Portal 14B que
todas as famílias atingidas
receberam a ajuda: “Os
materiais chegaram na hora
certa”, afirma.

Moradores usaram lonas
nos tetos das casas como
medida paliativa

Há duas semanas, O
Portal 14B mostrou que o
período chuvoso de cerca de
30 min, que atingiu
Conceição do Formoso, no
dia 27 de novembro, foi
suficiente para deixar

estragos, destruindo em maior
parte os telhados e varandas
das casas.

Depois da chuva, alguns
residentes do distrito
passaram a usar lonas como
forma paliativa de mitigar os
danos causados pelos
granizos.

A medida foi a maneira
encontrada pelos moradores
para se protegerem dos
fatores climáticos até o
recebimento dos novos
materiais.

Por Mariana Figueiredo
- estagiária sob supervisão
de Peterson Escobar

Vem se aproximando
mais um Natal e com ele o
sentimento de afeto e amor
ao próximo. Neste ano, é
possível comemorá-lo aju-
dando crianças em situação
de vulnerabilidade em San-
tos Dumont.

Nicholas Hermann Dié-
lle, estudante de direito da
Faculdade Santos Dumont,
está organizando uma cam-
panha de arrecadação de
donativos. A ideia é juntar
brinquedos novos e usa-
dos, balas e doces, roupas
infantis e para bebês, que
serão distribuídas entre os
residentes da rua Maria do
Carmo Silva, na Vila Cos-
me e Damião, no bairro
Quarto Depósito.

“Eu cogitei essa propo-
situra em uma madrugada
de outubro, confesso que
sou saudosista e estava me
recordando das festivida-
des natalinas anteriores. Me
entristeceu comparar aque-

les momentos de alegria com
esse cenário pandêmico de
hoje”, relata Nicholas. Mo-
tivado pelos sentimentos
bons que o Natal traz à tona,
sem esquecer das desigual-
dades socioeconômicas do
mundo, Nicholas Diélle pre-
tende levar a alegria para as
crianças: “Com o persona-
gem do ‘Papai Noel’ junto de
uma ambientação natalina
esperamos levar a alegria
para as crianças, ainda que
de forma momentânea”.

Como ajudar?
Interessados devem levar

suas doações na secretaria da
Faculdade Santos Dumont,
localizada na Av. Presidente
Getúlio Vargas, no centro da
cidade.

A instituição de ensino
apoia a campanha.

“Nós obtivemos a contri-
buição de mais de 60 brin-
quedos da empresa Dow que
devem ser entregues na pró-
xima quinta-feira (16)”, com-
pleta Nicholas.

http://www.portal14b.com.br


 Edital é voltado para as áreas de música, audiovisual,
dança, literatura e artes plásticas

Legislativo finaliza atividades em 2021 com nomeação de
logradouros, aprovação de leis orçamentárias e parceria Acispes
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Inscrições para edital de
Premiação Cultural estão abertas

Todos os matérias doados serão entregues à Igreja
São Miguel e Almas e ao Asilo São Miguel

Foto: Carla Amorim/Reprodução

Geral

Fotos:  Pete rson Escobar

Seis Projetos de Lei são aprovados
na Câmara antes do recesso

As reuniões ordinárias da Câmara devem
voltar no dia 17 de janeiro de 2022.

Autoridades desmentem boato
de rompimento de represa

O boato sobre o rompimento da Represa de
Chapéu D’uvas circula nas redes sociais

Foto: Ce sama

Boato que circula em áudio nas redes sociais foi desmentido
pela Defesa Civil, pelos Bombeiros e pela Prefeitura de JF

CNC: após período de quedas,
confiança do comércio volta a subir

Números da pesquisa e o baixo percentual de
aumento do Icec mostram prudência empresarial

Foto: Reuters/Amanda Perobelli/Direitos res ervados

Por Gilberto Freire - Re-
pórter

Na noite dessa segunda-
feira (13), à Câmara Muni-
cipal de Santos Dumont en-
cerrou suas atividades em
2021 votando seis Projetos
de Leis (PL), com temas que
variam entre nomeação de
logradouros, parceria com
Agência de Cooperação In-
termunicipal em Saúde Pé da
Serra (Acispes) e leis orça-
mentárias do município.

Os projetos que tramita-
ram em várias comissões te-
máticas foram à votação por
determinação do atual presi-
dente da Câmara, Luciano
Gomes (Cidadania).

Orçamentos
O Legislativo analisou

duas importantes peças or-
çamentárias, aprovando o
Plano Plurianual (PPA) para
o quadriênio 2022-2025,
com emenda do vereador
Conrado Baptista (PT).
Além da Lei Orçamentária
Anual (LOA), que estima e
fixa despesas do município
para o exercício financeiro de
2022.

Essa última teve a adição
de 18 emendas. Ambos os
projetos são de autoria do
Poder Executivo.

Logradouros
Dois locais da cidade re-

ceberam uma nova nomea-
ção. O primeiro PL, de au-
toria da vereadora Sandra
Cabral (PSD), dispõe sobre
denominação de uma via, no
bairro São Sebastião da Bar-
ra, que passa a se chamar rua

Dionísio Sebastião de Carva-
lho.

Já o PL nº 49/2021, pro-
posto pelo vereador Felipe
Chaves (DEM), homenageia
Dr. Renato Amorim de Pai-
va, que passa a ter seu nome
na Casa da Criança.

Acispes
Já a parceria entre Santos

Dumont e Acispes segue
cada vez mais consolidada.
Depois da inauguração da
unidade no município, e se-

tembro, dois PL’s foram
aprovados na Câmara.

O primeiro, nº 047/2021,
ratifica o protocolo de inten-
ções da Acispes, nos termos
e para os fins da lei Nº
11.107/2005, de autoria do
Executivo Municipal.

Em seguida, foi ratificada
a adesão do município com
a agência.

As reuniões ordinárias da
Câmara devem voltar no dia
17 de janeiro de 2022.

Por Redação
Um boato de rompimento

da Represa de Chapéu D’uvas
foi desmentido por autoridades
de Juiz de Fora, na noite desta
terça-feira (14). A Defesa Ci-
vil informou que estão sendo
realizadas ações de preparação
para exercícios de simulação
relacionados a barragens em
Juiz de Fora. O Corpo de Bom-
beiros e a Prefeitura de Juiz de
Fora também se manifestaram
repudiando a replicação de no-
tícias falsas.

De acordo com a Defesa
Civil, as simulações serão fei-
tas nas barragens da Pedra e
dos Peixes, que são de respon-
sabilidade da Nexa Resources;
das barragens das usinas hidre-
létricas de Joasal e Marmelos,
administradas pela Companhia
Energética de Minas Gerais
(Cemig); e da barragem da
usina hidrelétrica de Picada,
operada pela empresa Voto-
rantim.

As leis federais nº 12.334/
2010 e 14.066/2020 determi-
nam que as empresas são obri-
gadas a realizarem o simulado
de evacuação e a Defesa Civil
supervisiona os trabalhos de
preparação. As ações envol-
vem diálogo com a comunida-
de, sinalização das rotas e dos
pontos de encontro, além de

fornecimento de orientação
para a população. Diante dis-
so, a Defesa Civil informou que
o trabalho tem caráter preven-
tivo e educativo, bem como que
as estruturas são monitoradas
pelos empreendedores de for-
ma constante e estão seguras.

Prefeitura de Juiz de Fora
emite nota

O boato sobre o rompimen-
to da Represa de Chapéu
D’uvas circula nas redes soci-
ais através de áudio espalhado
em grupos de WhatsApp. No
início da noite desta terça-feira
(14), a Prefeitura de Juiz de
Fora emitiu uma nota oficial em
que afirma que “são crimino-
sas as manifestações que cir-

culam nas redes sociais indi-
cando o rompimento da repre-
sa”. A nota destaca ainda que
“boatos como esse geram pâ-
nico e, por isso, são considera-
dos crimes contra a paz públi-
ca”.

O Corpo de Bombeiros tam-
bém emitiu um comunicado
reforçando que não há nada de
errado com a represa:

“Reafirmamos a posição de
que está tudo em ordem com a
represa. Conforme informado,
uma viatura dos Bombeiros
esteve no local e constatou, jun-
tamente com os engenheiros
técnicos da empresa responsá-
vel, que não há nada de errado
com a represa Chapéu
D’Uvas.

Por Isabella Sad - Repór-
ter

Já está disponível o formu-
lário de inscrição para o edi-
tal de Premiação Cultural vol-
tado para os artistas de San-
tos Dumont. O edital funcio-
na como um auxílio emergen-
cial para o setor cultural e é
destinado às categorias de
música, audiovisual, dança,
literatura e artes plásticas.

As inscrições podem ser
feitas no site da Prefeitura
nesta quarta (15) e quinta-fei-
ra (16).

O edital tem o valor total
de R$ 44 mil, oriundo de uma
emenda impositiva do verea-
dor Conrado Baptista (PT).
A intenção é selecionar e pre-
miar os agentes culturais, que
de alguma forma participaram
das trajetórias artísticas e de
práticas culturais, individuais
e/ou coletivas, na cidade.

O edital é exclusivo para
candidatos de Santos Du-
mont, e o resultado prelimi-
nar será divulgado no dia 17
de dezembro.

Quem pode participar?
Poderão se candidatar

como possíveis beneficiários
desse edital, os que se encai-
xam nas seguintes categorias:
agentes culturais, proprietári-
os, gestores ou representan-
tes de espaços de ensino e
fruição, representantes de gru-
po ou coletivos das mais di-

versas áreas da cultura, como
artes urbanas, artes visuais,
cinema, circo, cultura popular,
dança, literatura, música, tea-
tro, entre outras, desde que
atendam cumulativamente.

Ter atuação comprovada
na área da cultura indicada,
pelo menos nos ultimo 48

meses, residir na cidade, ter
idade igual ou maior a 18
anos ou ser legalmente
emancipado, entregar os
anexos de inscrição e estar
devidamente inscrito no
Cadastro Municipal de Cul-
tura, disponível no site da
Prefeitura.

Indicador acumulou alta de 10,9% em 2021
Por Agência Brasil - Rio

de Janeiro
Depois de três quedas

mensais seguidas, os comer-
ciantes voltaram a apresen-
tar otimismo no final do ano.
O Índice de Confiança do
Empresário do Comércio
(Icec) apurado pela Confe-
deração Nacional do Co-
mércio de Bens, Serviços e
Turismo (CNC) subiu 0,3%
em dezembro, acumulando
alta de 10,9% em 2021.

Na série dessazonalizada,
o Icec atingiu 120,3 pontos
e permaneceu dentro da
zona de satisfação (acima dos
100 pontos), nível próximo
ao registrado em abril de
2020 (120,7), período do
início da pandemia de covid-
19. A elevação, no entanto,
não conseguiu compensar a
queda de 13,2% registrada
no ano passado.

O presidente da CNC,
José Roberto Tadros, lem-
brou que este ano o índice
apresentou queda em 8 dos
12 meses, refletindo a osci-
lação da confiança empresa-
rial em conformidade com a
performance do mercado.

“Foram dois períodos pro-
longados de diminuição: os
primeiros cinco meses e de-
pois o trimestre de setembro
a novembro.

A terceira onda da pande-
mia; dólar e preços altos; ju-
ros crescentes; baixa capa-
cidade de reação do merca-

do de trabalho; e expectativas
com o novo programa de
transferência de renda se en-
caixam no quadro de incerte-
zas que influenciaram o cená-
rio”, avaliou, em nota, Tadros.

Expectativas e cautela
Entre os três componen-

tes do Icec, apenas Condi-
ções Atuais do Empresário
do Comércio apresentou
redução, de 2,3%, puxado
para baixo pelo subíndice
Economia, que registrou
queda de 5,1%. Já Inten-
ções de Investimento cres-
ceu 1,4%; e Expectativas
do Empresário do Comér-
cio, 1,2%.

O economista da CNC
responsável pela pesquisa,
Antonio Everton, destacou
que o crescimento da con-
fiança do comércio em de-
zembro pode estar relaci-

onado às expectativas de
consumo nas festas de
fim de ano.

No entanto, os números
da pesquisa e o baixo per-
centual de aumento do Icec
mostram prudência do pla-
nejamento empresarial.

“Apesar das perspecti-
vas de que boa parte do 13º
salário seja direcionado
para o consumo, é impor-
tante considerar que as fa-
mílias estão bem endivida-
das e, simultaneamente, as
pressões sobre custos de
produção do setor, como
energia elétrica, fretes, pro-
dutos mais caros e o recen-
te aumento dos juros reque-
rem atenção, sobretudo,
para a gestão dos esto-
ques”, afirmou o economis-
ta.

Edição: Maria Claudia



O texto eleva de R$ 140 mil para R$ 200 mil
o preço máximo do automóvel

Acordo beneficiará 500 instituições de
ensino com baixa conectividade
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Os professores das escolas escolhidas pelo
projeto poderão ter acesso à plataforma AVAMEC

Foto: Marcello Casal Jr

Convênio entre MEC e Fundação
BB levará internet a escolas públicas

Foto: Unlisted/Stock Photos

Senado vota destaques sobre
isenção de IPI na compra de carro
por pessoa com deficiência e taxista

IBGE abre inscrição para seleção de
207 mil trabalhadores para o Censo

Os recenseadores, que são os responsáveis pela
aplicação do questionário do Censo nos domicílios

Foto: Tânia Rêgo
Inscrições serão feitas pela internet

Projeto prorroga até 2026 benefício fiscal para
pessoas com deficiência e também para taxistas

Por Agência Brasil - Bra-
sília

O Ministério da Educação
(MEC) e a Fundação Banco
do Brasil firmaram nesta ter-
ça-feira (14) um acordo de
cooperação técnica para le-
var internet às escolas públi-
cas do país.

Por meio do convênio, cer-
ca de 500 escolas que apre-
sentam baixos índices de co-
nectividade e de defasagem
dos alunos serão contempla-
das.

De acordo com o MEC, os
professores das escolas esco-
lhidas pelo projeto poderão ter
acesso à plataforma AVA-
MEC, que reúne diversos cur-
sos online, e melhorar a qua-
lidade do ensino, por meio de
aulas sobre tecnologias digi-
tais no processo educacional
e de formação voltada ao pro-
cesso de alfabetização.

Segundo a presidente da
Fundação Banco do Brasil,
Eveline Veloso Susin, a enti-
dade acredita que as mudan-
ças estruturais na educação
vão ocorrer a partir da inclu-
são social dos cidadãos.

“O acordo com o MEC esta-
belece um conjunto de ações de
capacitação de professores e
gestores de 500 escolas públicas
situadas em região de baixa ou
nenhuma conectividade em to-
das as regiões do país e que
apresentem altas taxas de dis-
torção idade-série”, disse.

O secretário executivo do
MEC, Victor Godoy, afirmou que
o convênio é um passo impor-
tante para auxiliar os professo-
res e gestores educacionais a
terem acesso a conteúdos de

formação para melhorar a
qualidade da educação ofe-
recida aos alunos.

“Que juntos, nós possa-
mos oferecer essas forma-
ções disponíveis na nossa
plataforma digital AVAMEC
e nos integrarmos, amplian-
do a conectividade em esco-
las públicas e reduzindo a ex-
clusão digital que ainda exis-
te em níveis altos em nosso
país”, afirmou.

Edição: Nádia Franco

Por Vitor Abdala - Re-
pórter da Agência Brasil
- Rio de Janeiro

O Instituto Brasileiro
de Geografia e Estatísti-
ca (IBGE) publicou hoje
(15), no Diário Oficial da
União, o edital para sele-
ção de recenseadores e
agentes censitários do
Censo Demográfico
2022. Serão 206.891 va-
gas temporárias para todo
o país.

Antes deste edital, o
IBGE já tinha aberto dois
processos seletivos, que
foram cancelados, devido
a adiamentos do censo.

O primeiro cancela-
mento foi em março de
2020 e, o segundo, em
outubro deste ano.

Das vagas, 183.021 se-
rão para recenseador,
18.420 para agente cen-
sitário supervisor e 5.450
para agente censitário
municipal. As inscrições
serão abertas às 16h de
hoje (15) e terminam às
16h de 29 de dezembro
deste ano.

As inscrições serão
feitas pelo site da FGV

Conhecimento, onde tam-
bém poderão ser encontra-
das informações sobre as
provas.

Salários
Os recenseadores, que

são os responsáveis pela
aplicação do questionário
do Censo nos domicílios,
terão salário variável de
acordo com a produção. A
carga horária semanal reco-
mendável é de 25 horas.

A taxa de inscrição custa
R$ 57,50.

Os agentes censitários
supervisores supervisionam
o trabalho dos recenseado-
res.

Eles têm a carga horá-
ria semanal de 40 horas
e salário de R$ 1.700.

Já os agentes censitá-
rios municipais têm, en-
tre suas atribuições, ga-
rantir a cobertura de sua
área territorial, o cum-
primento dos prazos e a
qualidade das informa-
ções coletadas.

A carga horária é de 40
horas e o salário, de R$
2.100.

O valor da taxa de ins-
crição para ambos os car-
gos é de R$ 60,50.

Edição: Kleber Sam-
paio

Da Agência Senado
O Plenário do Senado

retoma nesta quarta-feira
(15) a votação do substituti-
vo da Câmara ao Projeto de
Lei (PL) 5.149/2020,
que prorroga  por  cinco
anos, até 31 de dezembro de
2026, a isenção de IPI na
aquisição de automóveis de
passageiros novos por taxis-
tas, cooperativas de taxistas
e pessoas com deficiência e
deficientes auditivos. A ma-
téria, de autoria da senadora
Mara Gabrilli (PSDB-SP) e
relatada pelo senador Romá-
rio (PL-RJ), está entre os
sete itens da sessão delibe-
rativa, que terá início às 16h.

Os senadores não con-
cordaram com a sugestão
dos deputados ao governo
de acabar com a isenção de
PIS/Pasep e Cofins na com-
pra de produtos químicos e
farmacêuticos destinados à
saúde para compensar os
gastos com o benefício fis-
cal.  Outra fonte de receitas
será proposta na votação dos
destaques nesta quarta- fei-
ra (15).

O texto eleva de R$ 140
mil para R$ 200 mil o preço
máximo do automóvel (inclu-
ídos os tributos incidentes)
que poderá ser adquirido
com isenção do IPI pela pes-
soa com deficiência.

Como fonte de compen-
sação orçamentário-financei-
ra para a renúncia de recei-
tas, o texto propõe a extin-
ção do benefício de alíquota
zero da Contribuição para o
PIS/Pasep e da Cofins inci-
dentes na aquisição de pro-
dutos destinados ao uso em
hospitais e outros prestado-
res de serviços de saúde,
bem como sobre sêmen e
embriões. Estabelece ainda,
em respeito ao princípio da
noventena, que a volta da
cobrança daquelas contribui-
ções sociais ocorrerá so-
mente a partir do primeiro
dia útil do quarto mês de vi-
gência da lei em que se con-
verter o texto aprovado em
Plenário.

A pauta traz ainda o PL
3.418/2021, já aprovado na
Câmara, que adia para 2024
a definição de novos índices
para rateio dos recursos do
Fundeb quanto ao valor anu-
al por aluno entre etapas,
modalidades, duração da
jornada e tipos de estabele-
cimento de ensino. O proje-
to, que aguarda parecer do
senador Dário Berger
(MDB-SC), inclui psicólo-

gos e assistentes sociais na par-
cela de 30% do fundo previsto
para finalidades diversas.

Economia solidária
Outro item da pauta é uma

proposta de emenda à Consti-
tuição (PEC 69/2019), do se-
nador Jaques Wagner (PT-BA),
que inclui a economia solidária
entre os princípios da ordem
econômica nacional. Segundo o
autor, a economia solidária se dá
por meio de empreendimentos
coletivos como associações, co-
operativas, grupos informais ou
sociedades mercantis.

Durante análise da matéria na
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ), o relator, senador
Alessandro Vieira (Cidadania-
SE), emitiu parecer favorável à
PEC. Segundo ele, os empre-
endimentos de economia solidá-
ria no Brasil surgiram na década
de 1970 e ganharam mais força
na década de 1980. O objetivo
foi proporcionar renda para se-
tores sociais empobrecidos por
diversas crises econômicas que
se abateram sobre o país naque-
les períodos.

Associações de municípi-
os

Os senadores devem votar
ainda o PLS 486/2017, do se-
nador Antonio Anastasia (PSD-
MG), que estabelece regras para
criação de associações de re-
presentação de municípios. Es-
sas associações terão a missão
de defender os interesses co-
muns das cidades nas áreas po-
lítica, técnica, científica, educa-
cional, cultural e social. O rela-
tor da matéria é o senador Davi
Alcolumbre (DEM-AP).

Também está na pauta desta
quarta-feira um projeto de lei da
Câmara (PL 2.633/2021), já
aprovado pelos deputados, que

permite que os entes federa-
dos repactuem com o Fundo
Nacional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE) ter-
mos de compromisso relati-
vos a obras paralisadas, prin-
cipalmente escolas e creches.
O texto é relatado pelo se-
nador Carlos Fávaro (PSD-
MT).

Outro projeto a ser anali-
sado é o PL 2.552/2021, do
senador Eduardo Gomes
(MDB-TO). O texto suspen-
de, pelo tempo que durar a
emergência de saúde pública
de importância nacional de-
clarada em decorrência da
pandemia de covid-19, os
prazos para o desenvolvimen-
to das etapas de implantação
do Sistema Nacional de
Controle de Medicamentos
(SNCM). Criado pela Lei
11.903, de 2009, o SNCM
tem como objetivo o rastre-
amento dos medicamentos
produzidos e comercializa-
dos no país em toda a cadeia
produtiva, desde a fabricação
até o consumo pela popula-
ção. O parecer será emitido
pelo senador Nelsinho Trad
(PSD-MS).

O último item da pauta é o
PL 4,323/2021, que que ins-
creve o nome do médico
Adolfo Bezerra de Menezes
Cavalcanti, no Livro dos He-
róis e Heroínas da Pátria. De
acordo com o autor da ma-
téria, o senador Eduardo Gi-
rão (Podemos-CE), a pro-
posta é uma forma de home-
nagear o Doutor Bezerra de
Menezes, conhecido como
médicos dos pobres, pela sua
trajetória de caridade e hu-
manidade.

Agência Senado


